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ABSTRAK 

 

Mohammad Ainul Yaqin, 126103203288, Efektivitas Peraturan Menteri 

Peragangan Nomor 31 Tahun 2023 Terhadap Pelaku Usaha Tiktok Shop 

(Studi Penelitian Pelaku Usaha Tiktok di Wilayah Kediri), Jurusan 

Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas 

Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing 

Satrio Wibowo, M.H.  

 

Kata Kunci: Efektivitas, Tiktok Shop, Peraturam Menteri Perdagangan No. 31 

Tahun 2023  

 

Penelitian ini dilatarbelakangi dari adanya Peraturan Menteri Perdagangan. 

31 Tahun 2023 tentang perizinan berusaha, periklanan, pembinaan, dan 

pengawasan pelaku usaha dalam perdagangan melalui sistem elektronik. Dalam 

peraturan tersebut, pemerintah berupaya untuk menata ulang sistem perdagangan 

melalui elektronik. Yang mana hal tersebut berdampak pada Pro dan Kontra terkait 

penataan ulang dari pada Tiktok Shop, adanya peraturan ini dilatarbelakangi dengan 

kondisi TikTok Shop yang masih belum teratur, sehingga adanya peraturan ini 

ditujukan untuk mengatur demikian. Rumusan masalah yang diambil adalah 

1)Bagaimana Efektivitas Peraturan Menteri Perdagangan No. 31 Tahun 2023 

Terhadap Pelaku Usaha?, 2) Bagaimana Pengaruh Peraturan Menteri Perdagangan 

No. 31 Tahun 2023 Terhadap Pelaku Usaha Tiktok?, 3) Bagaimana Relevansi 

Peraturan Menteri Perdagangan No. 31 Tahun 2023  Dengan Hukum Islam? 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah: pendekatan yuridis empiris dan 

jenis penelitian lapangan (field research). Tehnik pengumpulan data yang 

dugunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dokumentasi, dan 

kuesioner. Sedangkan Tehnik Analisis data menggunakan reduksi data, penyajian 

data, dan kesimpulan. Kemudian Pengecekan Keabsahan Data yang digunakan 

adalah Triangulasi dan Membercheck 

 

Hasil dari penelitian ini adalah 1) Efektivitas Peraturan Menteri 

Perdagangan No. 31 berjalan secara  Efektif karena dalam proses penelitian dan uji 

ke efektivan dari berbagai narasumber peneliti tidak menemukan narasumber yang 

dirugikan oleh Permendag No.  31 Tahun 2023 dan juga sesuai dengan teori 

efektivitas menurut soerjono soekanto bisa dikatakan efektiv ketika kaidah hukum 

bisa mencapai tujuannya yaitu untuk menata ulang sistem perdagangan melalui 

elektronik. 2)  Pengaruh Peraturan Menteri Perdagangan No. 31 Tahun 2023  ialah 

dalam pelaksanaanya peneliti menemukan pengaruh diantaranya yaitu narasumber 

sangat percaya dengan adanya sistem pendaftaran pelaku usaha semakin dijamin 

keamanan barang yang dijual dan juga persangingan usaha semakin semakin sehat 

karena bersangingnya bukan lagi sama produsen luar negeri yang bisa menjual 

barang dengan merusak standart harga dalam negeri, 3) Bagaimana Relevansi 

Peraturan Menteri Perdagangan No. 31 Tahun 2023 Dengan Hukum Islam ialah 
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relevan karena dalam proses jual beli dalam Tiktok Shop tetap ada akad dan bisa di 

kembalikan bilamana tidak sesuai apa yang sudah dipesan dalam proses tersebut 

sudah memuat syarat sah jual beli dalam islam. 
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ABSTRACK 

 

Mohammad Ainul Yaqin, 126103203288, Effectiveness of Minister of 

Trade Regulation Number 31 of 2023 on Tiktok Shop Business Actors (Research 

Study of Tiktok Business Actors in Kediri Area), Department of Constitutional 

Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University 

of Tulungagung, 2024, Supervisor Satrio Wibowo, M.H. 

 

Keywords: Effectiveness, Tiktok Shop, Minister of Trade Regulation No. 

31 of 2023 

 

This research is motivated by  Minister of Trade Regulation. 31 of 2023 

concerning business licensing, advertising, coaching, and supervision of business 

actors in trade through electronic systems. In this regulation, the government seeks 

to reorganize the electronic trading system. Which has an impact on the Pros and 

Cons related to the restructuring of the TikTok Shop, the existence of this regulation 

is motivated by the condition of the TikTok Shop which is still not organized, so 

that this regulation is intended to regulate it. The formulation of the problem taken 

is 1) How is the Effectiveness of the Minister of Trade Regulation No. 31 of 2023 

on Business Actors?, 2) How is the Influence of the Minister of Trade Regulation 

No. 31 of 2023 on TikTok Business Actors?, 3) How is the Relevance of the 

Minister of Trade Regulation No. 31 of 2023 to Islamic Law? The research method 

used by the researcher is: an empirical legal approach and a type of field research. 

The data collection techniques used in this study are observation, interviews, 

documentation, and questionnaires. While the data analysis technique uses data 

reduction, data presentation, and conclusions. Then the Data Validity Check used is 

Triangulation and Membercheck 

 

The results of this study are 1) The Effectiveness of the Minister of Trade 

Regulation No. 31 runs effectively because in the research process and effectiveness 

tests from various sources, researchers did not find any sources who were harmed 

by Permendag No. 31 of 2023 and also in accordance with the theory of 

effectiveness according to Soerjono Soekanto, it can be said to be effective when 

legal rules can achieve their goals, namely to reorganize the trading system 

electronically. 2) The influence of the Minister of Trade Regulation No. 31 of 2023 

is that in its implementation, researchers found an influence, including that the 

sources strongly believe that with the business actor registration system, the 

security of the goods sold is increasingly guaranteed and business competition is 

increasingly healthy because competition is no longer with foreign producers who 

can sell goods by damaging domestic price standards, 3) How is the Relevance of 

the Minister of Trade Regulation No. 31 of 2023 With Islamic Law is relevant 

because in the buying and selling process in Tiktok Shop there is still a contract and 

it can be returned if it does not match what has been ordered in the process already 

contains the valid conditions for buying and selling in Islam. 
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 الملخص 
 

  رقم   التجارة  وزير  تنظيم  فعالية  ،  ١٢٦١٠٣٢٠٣٢٨٨  ،  اليقين  عين  محمد
  بحثية   دراسة)  توك  تيك  متجر  في  الأعمال  ممثلي  على  ٢٠٢٣  لعام  ٣١

  الدستوري   القانون  قسم  ،(  كيديري  منطقة  في   توك  تيك   في  الأعمال  لممثلي
  الجامعة ، القانونية والعلوم الشريعة كلية ،

 ،  ٢٠٢٤  ،   تولونجاجونج  الله  رحمة  علي   السيد  الحكومية  الإسلامية
 . .ويبوو ساتريو المشرف

 هذا البحث بدافع من وزير تنظيم  التجارة .قانون رقم ٣١ لسنة  
 ٢٠٢٣ في شأن ترخيص الأعمال والإعلان والإرشاد والإشراف على 
 رجال الأعمال في التجارة عبر الأنظمة الإلكترونية وتسعى الحكومة في 
 هذه اللائحة  إلى إعادة تنظيم نظام التداول الإلكتروني .وهذا له تأثير على 
 الإيجابيات والسلبيات فيما يتعلق بإعادة هيكلة متجر تيكتوك .إن الدافع
 ،وراء وجود هذه اللائحة هو حالة متجر تيك توك التي لا تزال غير سليمة
 (لذلك تهدف هذه اللائحة إلى تنظيم ذلك .صياغة المشكلة المتخذة هي ١
 ما مدى فعالية لائحة  وزير التجارة رقم .قانون رقم ٣١ لسنة  ٢٠٢٣ في
 شأن الجهات الفاعلة في مجال الأعمال؟، ٢ (كيف يتعامل وزير التجارة 
 مع نظام رقم ٣١ لسنة ٢٠٢٣ بشأن الفاعلين التجاريين؟ قانون رقم ٣١
 لسنة ٢٠٢٣ بشأن الجهات الفاعلة في أعمال  مدى أهمية لائحة وزير 
 التجارة رق تيك توك ؟، ٣ (ما مدى أهمية لائحة وزير التجارة رقم ١٠
 لسنة ٢٠٢٣ بشأن تنظيم أعمال تيك توك؟ ٣١ لسنة ٢٠٢٣ بالشريعة
 الإسلامية؟ أما طرق البحث التي  يستخدمها الباحثون فهي :المنهج
 القانوني التجريبي، والبحث الميداني .تقنيات جمع البيانات المستخدمة في 
 هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات  والوثائق والاستبيانات .وفي الوقت 
 نفسه، تستخدم تقنيات تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات 

  والاستنتاجات .ثم التحقق من صحة البيانات المستخدمة هو   و
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 نتائج هذا البحث هي ١ (فعالية لائحة  وزير التجارة رقم .٣١ يعمل بفعالية
 لأنه في عملية البحث واختبار فعالية المصادر المختلفة، لم يجد الباحثون 
 أي مصادر تضررت من لائحة وزير التجارة رقم ٣١  .وفقًا لقانون 
 التجارة الإلكترونية رقم ٣١ لسنة ٢٠١٧ وأيضًا وفقًا لنظرية الفعالية وفقاً 
 لسويرجونو  سوكانتو، يمكن القول  بأنها فعالة عندما تتمكن القواعد 
 (القانونية من تحقيق هدفها، وهو  إعادة تنظيم نظام التداول الإلكتروني .٢
 مفعول نظام وزير التجارة رقم ١٠٠ لسنة ٢٠١٧ .رقم ٣١ لسنة ٢٠٢٣
 هو أنه في تنفيذه، وجد الباحثون التأثير، بما في ذلك أن  المصادر اعتقدت 
 حقًا أنه مع وجود نظام تسجيل للجهات الفاعلة التجارية، سيتم ضمان أمن
 البضائع المباعة وأيضًا المنافسة التجارية ستكون أكثر صحة لأن لم تعد 
 المنافسة مع المنتجين الأجانب الذين يمكنهم بيع البضائع عن طريق تدمير
 معايير الأسعار المحلية في البلاد، ٣ (ما هي أهمية لائحة وزير التجارة 
 رقم .يعتبر  قانون رقم ٣١ لسنة ٢٠٢٣ مع الشريعة الإسلامية ذا صلة
 لأنه في عملية البيع والشراء في متجر تيك توك لا يزال هناك عقد ويمكن 
 إرجاعه إذا لم يكن مطابقًا لما تم طلبه في العملية التي تحتوي على 

  الشروط القانونية للبيع والشراء في الإسلام
 


